

Premia CEE a ganadores del Concurso Nacional de Estudios Políticos

La Comisión Estatal Electoral premió a los ganadores del Concurso Nacional de Estudios Políticos y Sociales, que se dividió en las categorías de Tesis de Maestría, Tesis de Doctorado e Investigación; este 22 de junio, en sus instalaciones.

El evento lo encabezó el Consejero Presidente de la CEE, Mario Alberto Garza Castillo; y el jurado calificador del certamen, conformado por Michael Gustavo Núñez Torres, Presidente; María Teresa de Jesús González Luna Corvera; y Francisco Tortolero Cervantes, integrantes.

En su mensaje, Garza Castillo destacó la importancia de generar este tipo de convocatorias que contribuyen al fortalecimiento de una cultura democrática.

"En este concurso quisimos diversificar las oportunidades del conocimiento que se genera en el país, para efectos de que quienes hayan hecho una maestría, doctorado y quienes están haciendo una investigación en la dinámica política, puedan tener un espacio de reconocimiento.

"Estos estudios nos pueden ayudar a comprender por qué o cómo se fueron dando las evoluciones, tanto del comportamiento político-electoral, como del impacto que tiene el diseño institucional y normativo en nuestros procesos de integración política", expresó.

Por su parte, los integrantes del jurado calificador, quienes pertenecen a la comunidad académica de los principales centros de investigación y universidades del país, agradecieron la invitación que les extendió la CEE, para calificar los trabajos participantes en el certamen.

En el apartado de Tesis de Maestría, el segundo lugar fue para Eleuterio Enrique Rivera Sandoval, por su trabajo: "La ciudad como espacio político: estudio desde la marginalidad y la política social"; quien recibió un premio de 30 mil pesos.

El primer y el tercer lugar de dicha categoría se declararon desiertos por unanimidad. Y hubo mención honorífica para Nissa Yaing Torres Soto, por su obra: "Madres y estudiantes universitarias: un estudio exploratorio sobre la construcción social de la maternidad".

En el segmento de Tesis de Doctorado, el primer lugar fue para Gerardo Isaac Cisneros Yescas, por su trabajo: "La decisión electoral del votante independiente en América Latina: movilidad cognitiva o independencia partidista"; el segundo sitio lo ganó Alberto Espejel Espinoza, por su obra: "La democracia interna de los principales partidos en México. Un acercamiento al origen y

derroteros del Partido Revolucionario Institucional, el Partido Acción Nacional y el Partido de la Revolución Democrática".

Y el tercer lugar lo obtuvo Juan Bernardino Sánchez Aguilar, por su trabajo: "La legitimidad política de la Revolución: debates sobre las elecciones de diputados en México, 1912-1920".

En este apartado, Gustavo Adolfo Urbina Cortés y Óscar Nicasio Lagunes López, obtuvieron mención honorífica por las investigaciones: "De jóvenes a adultos y de estudiantes a ciudadanos: un estudio sobre la relación entre el proceso de activación cívica y la transición a la vida adulta en jóvenes universitarios de la Ciudad de México"; y "El cumplimiento de las recomendaciones. ¿Negociación política o fuerza moral? El caso de la gestión de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Sonora, 1992-2012", respectivamente.

El primer lugar de la categoría Tesis de Doctorado, obtuvo 60 mil pesos; el segundo, 45 mil pesos; y el tercero, 30 mil pesos.

Respecto a la división de investigación, cuatro participantes obtuvieron mención honorífica: Óscar Abraham Rodríguez Castillo, con: "Nuevo León 1923: radiografía de una elección"; Hugo Lemus de la Mora, con: "La tradición y participación política nahuas frente al discurso político mestizo"; y Verónica Alejandra Segura Vázquez, por: "El proceso de empoderamiento de las mujeres productoras de café".

Los primeros tres lugares de esta categoría, se declararon desiertos por unanimidad.

Los trabajos que participaron abordaron temas sobre la Cultura Política y ciudadanía; Derechos humanos y democracia; Gobernanza y políticas públicas; y Estudios electorales, entre otros; y las obras ganadoras fueron recopiladas en un libro.

Al evento acudieron las Consejeras Electorales de la CEE, Miriam Hinojosa Dieck, Claudia de la Garza Ramos y Sara Lozano Alamilla; el Consejero Electoral Javier Garza y Garza, así como el Secretario Ejecutivo del organismo, Héctor García Marroquín.